EL ECONOMISTA

49

FECHA

SECCIÓN

7/10/2024

LEGISLATIVO





Ifigenia Martínez fue presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados en la actual Legislatura.

1010 11. 110 100

Líder de la izquierda mexicana falleció a los 99 años

Homenajearán en San Lázaro a Ifigenia Martínez

Maritza Pérez maritza.pérez@eleconomista.mx

a destacada economista, política, académica, mujer pionera de la izquierda mexicana, y presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Ifigenia Martínez y Hernández, falleció este 5 de octubre a la edad de 99 años.

De acuerdo con sus familiares, el fallecimiento de la destacada activista política ocurrió en punto de las 21:59 horas del pasado sábado, en su domicilio ubicado en la Ciudad de México, por causas naturales, y con la satisfacción de haber cumplido el 1 de octubre con la entrega de la Banda Presidencial a la primera mujer que ocupa la Presidencia de México, Claudia Sheinbaum Pardo.

Antonio Rojas, nieto de la también diplomática, aclaró que pese a las versiones sobre que su asistencia el 1 de octubre a la toma de protesta de la presidenta Sheinbaum Pardo puso en riesgo su salud, "yo les podría decir con absoluta transparencia y objetividad que más bien y con cargo de esta enorme responsabilidad del 1 de octubre es que fue su mayor motivación para salir de un problema de salud complicado que empezó a tener a partir del 14 de septiembre".

Cabe señalar que este momento histórico en el que Ifigenia Martínez hizo entrega de la Banda Presidencial estuvo marcado por sus evidentes complicaciones de salud, pues no le fue posible realizar por completo el acto protocolario de colocar este emblema a Claudia Sheinbaum, por lo que sólo la depositó en sus manos, concretando así el acto de transmisión del Poder Ejecutivo federal.

Honores

En tanto, luego de darse a conocer su muerte, la Cámara de Diputados informó que hoy realizará un homenaje luctuoso de cuerpo presente a la diputada de Morena y presidenta de la Mesa Directiva, con la presencia de legisladoras y legisladores de ambas cámaras del Congreso de la Unión.

Mientras que este domingo, la familia de la cinco veces legisladora anunció que las exequias de la diputada se realizarán en privado en una funeraria de la CDMX; lugar al que a lo largo de la tarde y noche asistieron figuras como la presidenta Claudia Sheinbaum y la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Lucía Piña Hernández.

Trayectoria

A lo largo de su trayectoria política, Ifigenia Martínez y Hernández, nacida el 16 de junio de 1925, estuvo presente diversos momentos históricos de nuestro país, pues en 1968 fue una de las principales defensoras de la autonomía de la UNAM y se declaró en contra de la invasión del Ejército a Ciudad Universitaria.

Además, encabezó junto a Cuauhtémoc Cárdenas y Porfirio Muñoz Ledo la Corriente Democrática para fundar en 1989 el Partido de la Revolución Democrática (PRD), convirtiéndose en 1999 en la primera senadora del entonces DF electa por un partido de oposición.

Desde entonces, fue dos veces diputada federal por el PT y Morena, así como otras dos veces senadora por Morena.

Fue la primera mexicana con posgrado en economía por la Universidad de Harvard; cofundadora de la Cepal en México; ganadora del Premio Nacional de Economía en 1960 y la "Mujer del Año" en 1966; Investigadora emérita del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM y primera directora de la entonces Escuela Nacional de Economía.

Asimismo, Ifigenia Martínez fue una de las primeras mujeres en ocupar posiciones de gran responsabilidad en el gobierno federal. La maestra lfigenia Martínez abrió brecha para que más mujeres tuvieran participación activa en la administración pública y en la política.

